

A la veille de la réunion des Chefs d'Etat aux Nations Unies

## **Le 10 septembre 2005**

**Journée mondiale de mobilisation contre la pauvreté, la guerre et l'unilatéralisme**

*Nous les peuples...*

*Pour un nouvel ordre mondial fondé sur la justice, la paix et la démocratie*

Nous, les représentants de la réunion de la société civile globale à Porto Alegre lors du 5ème Forum Social Mondial, nous lançons un appel urgent pour démocratiser et renforcer les Nations Unies et pour construire un nouvel ordre mondial fondé sur la justice, la paix et la démocratie.

La pauvreté augmente. Nous sommes constamment témoins de guerres et de conflits. L'écart entre les riches et les pauvres s'élargit de plus en plus. Les Droits humains fondamentaux et les lois internationales sont souvent ignorées. L'utilisation de la force militaire est de nouveau la base des relations internationales. Les doctrines militaristes de sécurité nationale dominent encore, malgré le soutien universel pour une sécurité humaine qui couvre les besoins économiques, sociaux et politiques des populations. Les gens ne croient plus à la capacité du marché de résoudre les problèmes sociaux, mais ce marché est toujours défendu par d'innombrables institutions.

L'ONU qui avaient été créés il y a soixante ans pour bannir la guerre, pour éradiquer la pauvreté et l'injustice sociale sont maintenant attaquées, affaiblies et leur rôle historique pour la paix, le développement social et la justice internationale est en train de subir une marginalisation dans la gouvernance mondiale.

L'unilatéralisme fort et la globalisation néo-libérale incontrôlée sont en train de mettre en danger la seule "maison commune" de l'humanité. Les fonctions de macro-économie qu'avait l'ONU lui ont été enlevé par les institutions de Bretton Woods. Il est impératif de changer le FMI, la Banque Mondiale, l'OMC et les institutions associées, ainsi que leur incorporation au système de l'ONU.

Les Nations Unies que nous voulons sont les Nations Unies des Peuples, pas les Nations Unies des Etats. Seule une réforme complète, radicale et transparente des Nations Unies permettra à ce système d'accomplir son rôle historique pour la paix, le développement et la démocratisation internationale.

Le futur des Nations Unies devrait être le souci de chacun de nous. Dans un monde de plus en plus inter-dépendant, nous ne pouvons pas trouver des solutions à nos problèmes qui ne soient pas des solutions globales. Il n'y a pas de droits de l'homme sans des institutions internationales capables de les faire respecter.

Il est absolument crucial d'avoir une forte mobilisation qui prenne en compte la responsabilité et la transparence de nos gouvernements et des Etats membres des Nations Unies. Ce devrait être un processus constituant englobant tous les acteurs possibles de la

société civile, des collectivités locales et des parlements. La priorité doit être accordée pour assurer la juste représentation des régions, races, classes, genres et de toutes les pluralités sociales de ce processus.

2005 sera une année cruciale pour le futur de la démocratie internationale et des Nations Unies. Du 14 au 16 septembre, les chefs d'Etat du monde entier devront décider de la réforme des Nations Unies et de la réaffirmation et de la poursuite de leurs engagements pour éradiquer la pauvreté et pour réaliser, aux moins, les Objectifs du Millénaire pour le développement. Cet ordre du jour est trop important pour qu'il soit abandonné aux mains des gouvernements, qui sont eux-mêmes les responsables majeurs de l'actuelle situation critique de l'humanité et de la crise terrible des Nations Unies.

**Comme premier pas, nous invitons toutes les femmes et tous les hommes, tous les mouvements, toutes les organisations de la société civile à se mobiliser pour résoudre cette situation critique, et pour organiser le 10 septembre 2005, à la veille de la réunion des chefs d'Etat aux NU, ensemble avec la coalition de l'Action Mondiale contre la Pauvreté, une importante Journée mondiale de Mobilisation pour un Nouvel Ordre du Monde, contre la Pauvreté, la Guerre et l'Unilatéralisme, pour la Justice Economique et Sociale, la Paix et la Démocratie.**

Pour construire un ordre du mondial ouvert, équitable, pacifique et démocratique, nous nous engageons à sensibiliser la conscience publique, à nous adresser à nos gouvernements et à continuer notre débat pour promouvoir la réalisation d'objectifs spécifiques communs.

Forum Social Mondial - Porto Alegre

Le 28 Janvier 2005

*Cet Appel a été discuté et approuvé par 140 organisations qui ont participé au séminaire "Réapproprions-nous de l'ONU" le 28 janvier 2005 à Porto Alegre pendant le V Forum Social Mondial.*

<p>Merci de nous contacter pour la souscription de cet appel à l'adresse suivante: international@peacepoint.org www.peacepoint.org Tavola della Pace, Via della Viola,1, 06122 Perugia -Italy Tel. +39 075 5736890 fax +39 075 5739337</p>
--